

# Estrategia Regional de Reactivación para el Empleo de Calidad 2021-2024

**BALANCE PERIODICO DEL  
MERCADO DE TRABAJO  
SEGUNDO SEMESTRE AÑO 2024**



**CCOO RM**, expone un segundo balance con los datos de empleo en la Región de Murcia, a través de los que se ha realizado un análisis de la evolución de los dos grandes objetivos de las acciones de la Estrategia para el empleo de Calidad de la Región de Murcia que recogen propuestas la creación y mejora del empleo en la Región de Murcia.

► **2 de agosto de 2024 (valoración de los datos del paro de julio de 2024)**

(Datos del Servicio Público de Empleo Estatal y de la Seguridad Social)

**El paro en la Región en mínimos históricos, desciende a 78.698 personas**

En la Región de Murcia, el paro desciende por cuarto mes consecutivo y se sitúa en 78.698 personas en el mes de julio. Son 127 personas menos en paro que en junio, lo que significa un 0´16% de descenso. El paro no ha bajado en todas las Comunidades Autónomas, de hecho, ha subido en 10 de ellas y descendido en 7) encontrándose la Región en el último puesto, de las CCAA en las que ha bajado.

Del total de personas en paro en la Región, 30.100 son hombres y 48.598 mujeres (211 hombres más y 338 mujeres menos que en junio y aun así, las mujeres siguen representando el 62% de las personas en paro en la Comunidad Autónoma y los hombres el 38%, mientras que a nivel estatal las mujeres suponen el 60% y los hombres en 40%.

El paro se ha incrementado en el grupo de edad de menores de 25 años en 105 personas (43 hombres y 62 mujeres más), situándose la cifra en 7.389 personas. En el resto de edades, ha bajado en 232 personas con 168 hombres más y 400 mujeres menos.

El sector en el que más ha descendido el paro ha sido en el de Servicios, con 194 personas menos, seguido por el sector de Personas Sin Empleo Anterior (46 menos) y el Sector Industrial (33 menos), pero se ha incrementado en Agricultura y Construcción (76 y 70 personas más respectivamente).

En la Región de Murcia se han realizado 53.565 contratos (2.376 más que en junio), de los que 27.621 son indefinidos (52% del total) y 25.944 son temporales (48%). Destaca el Sector Servicios con 28.170 contratos (un 9´56% más que el pasado mes). Por el contrario en Agricultura la contratación ha descendido un 3´89% respecto a junio, celebrándose 694 contratos menos.

Respecto a la afiliación a la Seguridad Social, en la Región de Murcia, el mes de junio termina con la cifra de 653.563 personas afiliadas, 9.318 menos que en el último día de junio. Por sexo, las mujeres alcanzan la cifra de 291.630 (1.674 menos que en junio) y los hombres 361.933 (7.644 menos que en junio).

La hostelería tira de la creación de empleo en julio, lo que a juicio de **CCOO** denota una excesiva dependencia de nuestro mercado de trabajo respecto a este sector, que tiene un marcado carácter temporal.

Para **CCOO Región de Murcia** es necesario diversificar la composición sectorial del empleo, demasiado centrado en el sector servicios y en el sector primario, para sumar otros sectores de actividad más centrados en el conocimiento, la tecnología y el valor añadido.

Según **CCOO** la contratación indefinida se mantiene en tasas históricas, gracias a la derogación de la Reforma Laboral, aunque gana peso el empleo a jornada parcial, y el contrato fijo discontinuo. En el mes de julio se han firmado 27.621 contratos indefinidos, lo que supone el 52% del total de contratos firmados, frente a los 25.944 contratos temporales.

La contención de la inflación a niveles de pre pandemia debería favorecer la creación de empleo estable y de calidad en la Región; también es necesario mejorar el poder adquisitivo de las personas mediante el incremento de los salarios para lo que la negociación colectiva juega un papel determinante.

### ► **3 de septiembre de 2024 (valoración de los datos del paro de agosto de 2024)**

(Datos del Servicio Público de Empleo Estatal y de la Seguridad Social)

#### **El paro aumenta en 754 personas en la Región de Murcia en agosto**

Con respecto a julio de 2024, el incremento del paro fue del 0´96% en la Región por encima de la media nacional (0,86%).

La contratación en la Región de Murcia se ha reducido un 38% respecto al mes anterior por la finalización de los contratos de verano

El 66% del total paro en la Región de Murcia se concentra en el sector servicios.

En el mes de agosto de 2024, la Región de Murcia cuenta con 79.452 personas en paro (754 personas más que en julio), lo que supone un incremento del 0´96% por encima de la media nacional que es del 0´86%.

Con respecto a agosto del año pasado, en la Región de Murcia se contabilizan 4.927 personas menos en paro (un 5,84% menos). En el conjunto del Estado el descenso anual ha sido de 130.579 personas (un 4,83% menos).

Del total de personas en paro en la Región, 30.662 son hombres y 48.790 mujeres (552 hombres y 192 mujeres más). Con estas cifras las mujeres representan el 61,4 % de las personas desempleadas en la Comunidad Autónoma.

La cifra de menores de 25 años en paro es de 7.236 personas (3.746 hombres y 3.490 mujeres). Esta cifra supone el 9´1% del total.

Por sectores económicos, en agosto de 2024 en la Comunidad Autónoma, el paro agrupa a 52.544 personas en el sector Servicios (el 66,13% del total), a 8.344 en personas que buscan un Primer Empleo, 7.861 personas en Industria, 6.391 en Construcción y a 4.312 en Agricultura.

Respecto a los contratos, se han realizado 33.174 en el mes de agosto en la Región de Murcia. Esto supone 20.391 contratos menos que en julio (un 38,07%). Con respecto al mes de agosto de 2023, la reducción ha sido del 17,09%.

De estos contratos, 16.287 han sido indefinidos frente a los 16.887 que han sido temporales. Por lo tanto, la contratación indefinida ha supuesto el 49% de los contratos celebrados en este mes. En cuanto a los contratos acumulados durante el año, los contratos indefinidos representan el 55% del total de contratos.

Por sectores económicos, en la Región de Murcia, de los 33.174 contratos celebrados en la Región en agosto, 11.002 fueron en Agricultura, 3.922 en Industria, 1.440 en Construcción y 16.810 en Servicios.

Respecto a la afiliación a la Seguridad Social, hay que destacar que el último día de agosto de 2024 cuenta con 647.105 personas afiliadas (6.458 personas menos que en el mes anterior). La afiliación femenina ha sido de 289.753 mujeres (1.877 mujeres menos) y la masculina de 357.352 (4.581 hombres menos).

Para **CCOO Región de Murcia**, el paro crece en el mes de agosto debido a la excesiva estacionalidad de nuestro mercado de trabajo, especialmente dependiente del sector servicios, el estancamiento de la actividad económica y los elevados tipos de interés.

A juicio de **CCOO Región de Murcia** la hostelería, que creaba empleo en los meses anteriores, ahora es el principal sector de actividad en la destrucción de empleo, por la finalización de los contratos temporales de campaña. El sector primario no ha terminado de despegar en la creación de empleo como consecuencia de una campaña de verano muy irregular.

Según **CCOO Región de Murcia** es necesario diversificar la composición sectorial del empleo, demasiado centrado en el sector primario y en el sector servicios, para sumar otros sectores de actividad más centrados en el conocimiento, la tecnología y el valor añadido.

Para **CCOO Región de Murcia** el inicio del curso político debe ir ligado a la reducción de la jornada laboral, medida que desde el sindicato permitirá un mejor reparto del trabajo y una mejor conciliación de la vida laboral y familiar, y en definitiva una mejora en la calidad del empleo.

## ► **2 de octubre de 2024 (valoración de los datos del paro de septiembre de 2024)**

(Datos del Servicio Público de Empleo Estatal y de la Seguridad Social)

### **En la Región de Murcia el paro desciende en septiembre en 467 personas**

Con respecto a septiembre de 2023, el descenso del paro en la Región es del 6´46% cuando la disminución en el conjunto del estado es del 5´41%.

El paro se ha incrementado en el grupo de menores de 25 años y en las personas sin empleo anterior.

La contratación indefinida se incrementa del 49% al 58% en un mes en el que se han realizado 13.455 contratos más que en agosto. Desciende la afiliación de las mujeres a la Seguridad Social, que marca un saldo negativo en el conjunto.

En el mes de septiembre de 2024, la Región de Murcia cuenta con 78.985 personas en paro (467 menos que en agosto), lo que significa un descenso del 0´59%, cuando la media nacional se incrementa en el 3´54%.

El paro ha descendido en un mes en las Comunidades Autónomas de La Rioja, País Vasco, Canarias, Cataluña, Islas Baleares, Región de Murcia y Comunidad Valenciana, incrementándose en las 10 restantes, lo que produce un saldo "negativo" en el conjunto del Estado, con una cifra de 2.575.285 personas en paro (3.164 más que en el mes de agosto).

Con respecto a septiembre del año pasado, en la Región de Murcia se contabilizan 5.458 personas menos en paro (6´46%), mientras que en el conjunto del estado el paro desciende en un 5´41%.

Del total de personas en paro en la Región, 30.375 son hombres y 48.610 mujeres (287 hombres y 180 mujeres menos que en agosto). Con estas cifras las mujeres siguen representando en torno el 62 % de las personas desempleadas en la Comunidad Autónoma.

La cifra de menores de 25 años en paro es del 9% del conjunto, 7.236 personas (4.046 hombres y 3.730 mujeres), 542 más que en agosto (300 hombres y 242 mujeres más).

En el mes de septiembre, en la región, el paro ha descendido en todos los sectores excepto en el de las personas Sin Empleo Anterior. En el sector de la Construcción se contabilizan en 281 personas menos, en Industria 154 menos, en Servicios 98 menos y en Agricultura 91 menos y Sin Empleo Anterior 157 personas más.

En septiembre de 2024 en la Comunidad Autónoma, el paro agrupa a 52.446 personas en el sector Servicios, a 8.501 personas Sin Empleo Anterior, a 7.707 personas en Industria, 6.110 en Construcción y 4.221 en Agricultura.

En la Región de Murcia se han realizado 46.629 contratos en el mes de septiembre, lo que indica un aumento del 40´56% en un mes (13.455 contratos más que en agosto). Respecto a septiembre de 2023, sin embargo, la contratación es inferior en un 8´10%.

De los contratos realizados el pasado mes, 26.856 han sido indefinidos frente a los 19.773 temporales. Por lo tanto, la contratación indefinida ha vuelto a incrementar su porcentaje frente a la temporal y septiembre ha subido del 49% al 58%.

Por sectores económicos, en la Región de Murcia, de los 46.629 contratos celebrados en septiembre, 12.357 fueron en Agricultura, 5.778 en Industria, 2.647 en Construcción y 25.847 en Servicios.

El último día de septiembre de 2024 cuenta con 644.944 personas afiliadas a la Seguridad Social (2.161 personas menos que en el mes anterior). Las mujeres bajan

en afiliación (2.555 menos) contabilizándose 287.198 mujeres afiliadas. Los hombres incrementan su afiliación en 394, marcando la cifra de 357.746 afiliados.

Para **CCOO Región de Murcia** es necesario poner en marcha un Plan Industrial que permita reducir nuestra dependencia del sector Servicios y del sector Primario, para diversificar la economía y hacer más competitiva a la Región, creando empleo más productivo y de mayor calidad.

Desde **CCOO Región de Murcia** es fundamental que se apruebe por ley la Reducción de la Jornada Laboral a las 37'5 horas semanales. La Comunidad autónoma uno de los territorios de España donde, de media, se trabaja más horas. A nivel estatal se trabajan, de media, 1748 horas mientras que en la comunidad se trabajan 1786. El sindicato considera que esta medida permitirá un mejor reparto del trabajo y una mejor conciliación de la vida laboral, familiar y personal.

Para **CCOO** es fundamental que el empleo se dignifique. Un camino iniciado gracias a la última Reforma Laboral cuyos resultados están produciendo una mayor estabilidad en el empleo que se refleja en el aumento de la contratación indefinida. Sin embargo, el sindicato considera necesario seguir avanzando en la Reducción de Jornada y la mejora salarial para equiparnos al resto de España y acercarnos a Europa y tener así un empleo que cubra las necesidades básicas de las personas trabajadoras y sus familias.

### ► **25 de octubre de 2024 (valoración de los datos de la EPA – III T de 2024)**

(Datos del INE: Encuesta de Población Activa)

### **Los buenos datos del paro en la Región son un espejismo para la población vulnerable**

El paro baja de las 95.000 personas en la Región y disminuye en el Sector Servicios, sobre todo en el grupo de mujeres.

En la Región de Murcia, el 21'2% de las mujeres ocupadas (68.500) trabajan a tiempo parcial.

Se incrementa el porcentaje de hogares con todos sus miembros en paro en la Región de Murcia hasta el 6'57%.

La población activa en la Región de Murcia alcanza las 787.800 personas incrementándose respecto al segundo trimestre de 2024 en 7.200 hombres y perdiendo 1.100 mujeres.

Este tercer trimestre, el paro baja de las 95.000 personas en la Región de Murcia contabilizándose 94.100, tras la bajada del trimestre anterior de las 100.000 personas. Actualmente en la Región hay 4.600 personas menos en paro que en el segundo trimestre de 2024 y respecto al mismo periodo del año pasado se contabilizan 11.500 personas menos. Respecto al sexo, el paro ha descendido mayoritariamente en las mujeres con 12.500 paradas menos en este trimestre y sin embargo se ha incrementado en los hombres con 7.900 parado más.

El paro también se ha comportado de forma diferente en cuanto al grupo de edad, incrementándose entre las personas de 20 a 24 años y también en el grupo de más de 55 años para ambos sexos, bajando en todos los demás grupos de mujeres e incrementándose en todos los grupos de hombres, excepto en el de 45 a 54 años.

Con estos datos, la Región tiene una tasa de paro del 11'95% mientras que en el conjunto del Estado, la tasa es del 11'21%; en la Región de Murcia el descenso ha sido del 0'68% y en todo el estado del 0'06% en un trimestre. Lo más significativo es que la tasa de paro de las mujeres más jóvenes (de 16 a 19 años) en la Región, ha pasado del 60'6% en el segundo trimestre de 2024 al 30'91% en el tercero.

El paro se ha incrementado en Agricultura en 4.800 personas en un trimestre, aunque son 1.400 personas más que hace un año. En el sector Industrial también ha crecido el número de personas en paro en 1.500 personas, no obstante son 1.200 menos que en el tercer trimestre de 2023.

En el Sector Servicios el paro ha descendido en 7.400 personas y el en grupo de Personas Sin Empleo Anterior, en 2.800. También se ha producido un descenso del paro en el Sector de la Construcción con 900 personas menos respecto al pasado trimestre que suponen 1.900 menos que el año pasado.

En la Región de Murcia, se ha incrementado el porcentaje de hogares donde todos sus componentes están en paro, 6´57% frente al 6´28% del trimestre pasado, si bien, hace un año el porcentaje era del 7´72%.

En la Región de Murcia se encuentran 693.700 personas ocupadas la cifra es de (10.700 más que en el segundo trimestre). En términos anuales, se constata que en la Región de Murcia ha aumentado la ocupación en 19.100 personas.

En la Comunidad murciana, se encuentran con ocupación 379.300 hombres y 314.400 mujeres. 700 hombres menos y 11.500 mujeres más con respecto al trimestre anterior y 300 hombres menos y 19.400 mujeres más respecto al año anterior. El porcentaje de ocupación por sexos se ha incrementado para las mujeres y en la actualidad es del 55/45 a favor de los hombres cuando el trimestre pasado la proporción era de 56/44.

Respecto a la edad de las personas que han incrementado su ocupación, destacan, sobre todo, las personas ocupadas en los tramos de edad de 20 a 24 años (8.600 personas más que en el trimestre anterior) y en el de 16 a 19 años años (4.200 personas más). Por el lado contrario, hay que señalar un descenso de personas ocupadas en el tramo de edad de 45 a 54 años y en el de 25 a 34 años.

Una cuestión importante es el tipo de jornada, puesto que en la Región de Murcia, el 21´2% de las mujeres ocupadas (68.500) trabajan a tiempo parcial.

Por sectores económicos, en la Región de Murcia, el sector Servicios cuenta con 15.900 personas más ocupadas (en total suman 493.700) un 71´2% del conjunto, le sigue el sector Industrial con 6.700 personas más (en total 83.400) que suponen el 12% del total, en tercer lugar el sector Agrícola con 79.800 personas ocupadas (9.500

menos que el trimestre anterior) que suponen un 11´5% y Construcción que ocupa a 36.700 personas y representan al 5´3% de la población ocupada en la Región (2.400 menos que el pasado trimestre).

Para **CCOO** los buenos datos del paro en la Región de Murcia son un espejismo para la población más vulnerable. El sindicato aboga por la contratación indefinida a jornada completa como la única forma de acabar con las brechas, las desigualdades y la economía sumergida instalada en la Comunidad de forma estructural.

La subida de los salarios debe acompañar a la bajada del precio de la vivienda. Por lo que **Comisiones Obreras** exige, por un lado responsabilidad social empresarial para que la inflación y la escalada de precios no ahoguen a la población y por otro, acción política coordinada de las diferentes administraciones para favorecer el acceso a una vivienda digna.

**CCOO** considera que la reducción de jornada a 37´5h, no solo la corresponsabilidad familiar, laboral y personal así como el reparto del empleo y la igualdad dentro de los sectores masculinizados.

## ► **5 de noviembre de 2024 (valoración de los datos del paro de octubre de 2024)**

(Datos del Servicio Público de Empleo Estatal y de la Seguridad Social)

### **CCOO exige al Gobierno Regional un Plan Industrial que elimine la precariedad laboral**

En la Región de Murcia se incrementa el paro femenino en sector servicios con 10 hombres menos y 1.118 mujeres más que en septiembre.

Las cifras indican que la Enseñanza ha sido motor en la afiliación a la Seguridad Social.

La puesta en marcha un plan industrial, diversificaría la economía que ganaría en competitividad generando empleo más productivo y de mayor calidad.

En el mes de octubre de 2024, la Región de Murcia cuenta con 80.093 personas en paro (1.108 personas más que en septiembre), lo que significa un incremento del 1´40%. Las cifras del paro han subido en todas las Comunidades Autónomas lo que arroja un saldo "positivo" en el conjunto del Estado, con una cifra de 2.602.054 personas en paro (26.769 más que en septiembre es decir, un 1´04%).

Con respecto a octubre del año pasado, sin embargo, el mes se ha comportado bien, ya que en la Región de Murcia se contabilizan 6.167 personas menos en paro (-7´15%) y en todo el territorio nacional 157.350 menos (-5´70%).

Del total de personas en paro en la Región, 30.355 son hombres y 49.728 mujeres (10 hombres menos y 1.118 mujeres más que en septiembre). Con estas cifras las mujeres siguen representando en torno el 62 % de las personas desempleadas en la Comunidad Autónoma. La cifra de menores de 25 años en paro es el 10% del conjunto y suman 8.078 personas (4.133 hombres y 3.945 mujeres), 842 más que en septiembre (87 hombres y 215 mujeres más).

En el mes de octubre, el paro se ha incrementado en todos los sectores excepto en Construcción, en el que se contabilizan 88 personas menos que el mes pasado. En el Sector Servicios, el paro afecta a 946 personas más que en septiembre alcanzando la cifra de 53.392 personas paradas. Sin Empleo Anterior se contabilizan 8.617 personas en paro (116 más). En Industria hay 7.790 parados y paradas (83 más que el pasado mes) y en Agricultura que en octubre cuenta con 4.272 personas en paro, hay 51 más que en septiembre.

Respecto a los contratos, en la Región de Murcia se han realizado 54.941 en el mes de octubre, lo que indica un aumento del 17´83% en un mes (8.312 más). Respecto a octubre de 2023, sin embargo, la contratación es inferior en un 7´27%. De los contratos realizados el pasado mes, 31.869 han sido indefinidos frente a los 23.072 temporales. La contratación indefinida es del 58% y la temporal del 42%.

Por sectores económicos, en la Región de Murcia, de los 54.941 contratos celebrados en octubre, 28.816 fueron en Servicios, 18.080 en Agricultura, 5.449 en Industria y 2.596 en Construcción.

La Región de Murcia cuenta con 653.096 personas afiliadas a la Seguridad Social en el último día de octubre (9.000 personas más que en el mes anterior). Las mujeres suben en afiliación (2.521 más) contabilizándose 289.719 mujeres afiliadas. Los hombres incrementan su afiliación en 5.631, marcando la cifra de 363.377 afiliados.

Por sectores económicos, en el Régimen General y Régimen Especial de Trabajadores Autónomos, en la Región de Murcia se alcanza a 31 de octubre de 2024 la cifra de 13.214 personas afiliadas en Agricultura (11 más que en el mes anterior), 85.987 en Industria (247 más), 43.301 en Construcción (399 más) y 423.892 en Servicios (5.665 más). Específicamente, en Enseñanza se ha incrementado la cifra de personas afiliadas en 2.484 hasta alcanzar la cifra de 39.593 afiliaciones.

**CCOO Región de Murcia** exige al Gobierno de López Miras que ponga en marcha un Plan Industrial, con la colaboración de los agentes sociales, para reducir la dependencia del sector Primario y en el sector Servicios, diversificar la economía regional y hacerla más competitiva, mediante la creación de empleo más productivo y de mayor calidad.

Para **CCOO Región de Murcia** resulta indignante que haya familias trabajadoras que no se puedan permitir el derecho constitucional a una vivienda en condiciones de salubridad y accesibilidad, por tanto el sindicato apoya los movimientos sociales enmarcados dentro de la ILP de vivienda.

En la misma línea para **CCOO** resulta fundamental la aprobación por ley de la reducción de la jornada laboral a 37´5 horas semanales; somos uno de los territorios de España donde se trabajan más horas de media, 39´12 horas semanales frente a las 38´29 en el resto del país. Esta medida permitirá una mayor valoración del trabajo, un mejor reparto y una mejor conciliación de la vida laboral y familiar.

### ► **3 de diciembre de 2024 (valoración de los datos del paro de noviembre de 2024)**

(Datos del Servicio Público de Empleo Estatal y de la Seguridad Social)

#### **El paro se reduce de forma simbólica en la Región de Murcia**

En la Región de Murcia desciende el paro y se incrementa el porcentaje de contratos indefinidos frente a los temporales.

Se incrementa la afiliación a la Seguridad Social contabilizada en el último día del mes.

En el mes de noviembre de 2024, la Región de Murcia cuenta con 80.043 personas en paro (50 personas menos que en octubre), lo que significa un descenso a penas significativo del 0´06%. Las cifras del paro han bajado en todas las Comunidades Autónomas excepto en la Rioja y en la Comunidad Valenciana, en ésta última las causas del ligero incremento del paro están muy asociadas a la DANA. En el conjunto del Estado, el paro ha descendido en 16.036 personas, un 0´62% y en noviembre la cifra de personas en paro es de 2.586.018 (148.813 personas menos que en noviembre del año pasado). También respecto al año pasado, en la Región de Murcia el paro se ha comportado bien, pues se contabilizan 5.533 personas menos (-6´47%).

Del total de personas en paro en la Región, 30.323 son hombres y 49.720 mujeres (32 hombres y 8 mujeres menos que en octubre). Las mujeres siguen representando en torno el 62% de las personas desempleadas en la Comunidad Autónoma, una cifra inamovible cada mes. En el grupo de menores de 25 años el paro está entorno al 10% del conjunto y suman 8.181 personas, 4.179 hombres y 4.002 mujeres. Son 103 más que en octubre (46 hombres y 57 mujeres más).

En el mes de noviembre, en la Región de Murcia, el paro se ha incrementado en el grupo de personas Sin Empleo Anterior (165 más) y en Agricultura (120 más) y baja en Servicios (208 menos), Industria (117 menos) y Construcción (18 menos).

En la Región de Murcia se han realizado 48.241 contratos en el mes de noviembre, lo que indica un descenso del 12´19% en un mes (6.700 contratos menos). Respecto a noviembre de 2023 la contratación también es inferior en un 8´81%. De los contratos realizados el pasado mes, 28.318 han sido indefinidos frente a los 19.923 temporales. La contratación indefinida, en términos relativos, es un 1% más que en octubre y ha supuesto el 59% del total frente a la temporal del 41%.

Por sectores económicos, en la Región de Murcia, se realizaron 23.050 contratos en el sector Servicios, 18.971 en Agricultura, 4.107 en Industria y 2.113 en Construcción.

La Comunidad murciana cuenta con 663.141 personas afiliadas a la Seguridad Social en el último día de noviembre (10.045 personas más que en el mes anterior). En cifras relativas esto supone un 1,5% de incremento mensual. Las mujeres suben en afiliación en un mes (3.853 más) contabilizándose 293.572 mujeres afiliadas (44% del total). Los hombres incrementan su afiliación en 6.192, marcando la cifra de 369.569 afiliados (56% del total).

En el conjunto de España, el último día de noviembre la Seguridad Social alcanzó a 21.351.259 personas afiliadas, 11.111.030 mujeres (47%) y 11.240.183 hombres (53%). Con respecto al último día de octubre esta afiliación ha aumentado en 254.944 personas (115.586 mujeres y 139.351 hombres más). Esto supone un incremento del 1,2% mensual.

Para **CCOO** el paro se reduce en Murcia en el mes de noviembre de forma simbólica gracias a los contratos celebrados, especialmente, para cubrir las campañas comerciales previas al inicio de la Navidad, lo que demuestra una vez más, la excesiva dependencia de nuestro mercado de trabajo del sector Servicios.

A juicio de **CCOO** la contratación indefinida mantiene un buen ritmo, lo que mejora la calidad del empleo creado, aunque con un peso relevante del empleo a jornada parcial y del fijo discontinuo. En el mes de noviembre se han firmado 28.318 contratos

indefinidos, lo que supone el 59% del total de contratos firmados, frente a los 19.923 contratos temporales.

**CCOO de la Región de Murcia** considera necesario reducir la estacionalidad laboral para lo que es necesario agilizar la puesta en marcha de un plan industrial que permita reducir la dependencia del sector primario y en el sector servicios, para diversificar la economía regional y hacerla más competitiva con la creación de empleo más productivo y de mayor calidad.

Para **CCOO Región de Murcia** es fundamental que antes de que finalice 2024 se apruebe por ley la reducción de la jornada laboral a las 37,5 horas semanales, ya que la Comunidad Autónoma es uno de los territorios de España donde se trabajan más horas de medida. El sindicato afirma que la medida permitirá mejorar la productividad, un mejor reparto del trabajo y una mejor conciliación de la vida laboral y familiar.

**Respecto a los dos grandes objetivos de la Estrategia para el Empleo de Calidad, los datos son los siguientes:**

- **Ocupación: Finalizar 2024 con una cifra de al menos 640.000 personas ocupadas.**

En el tercer trimestre de 2024, son 693.700 las personas ocupadas. En términos anuales, se constata que en la Región de Murcia ha aumentado la ocupación en 19.100 personas.

- **Finalizar 2024 con una tasa de paro igual o inferior a la media nacional.**

En el tercer trimestre de 2024, la Región tiene una tasa de paro del 11´95% mientras que en el conjunto del Estado, la tasa es del 11´21%

### **En Murcia a 16 de diciembre de 2024**

Balance financiado por la Comunidad Autónoma de la Región de Murcia Consejería de Empresa, Empleo y Economía Social